
Sitzung der Bezirksversammlung am 29.08.2019 
Öffentliche Fragestunde 
 
 
Internationales Bauforum 2019 – Magistrale 1 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, Sehr geehrte Frau Wolpert 

Am 24. August 2019 wurden im Rahmen einer Veranstaltung in den Deichtorhallen die 
Ergebnisse des „Internationalen Bauforums 2019 – Magistralen“ der Öffentlichkeit vorgestellt.  

Eine der Magistralen, die Magistrale 1, verläuft von der Stresemannstrasse über die B 431 bis 
nach Rissen – also einmal quer durch den Bezirk Altona.  

Zur Entwicklung der Magistrale ein haben zwei Teams aus Städteplanern, Architekten und 
anderen Sachverständigen – das Team 1A und das Team 1B je einen Gestaltungsvorschlag 
präsentiert. Schwerpunkte der Vorschläge waren Neugestaltungen insbesondere in den 
Bereichen Altona, Bahrenfeld, Osdorf, Iserbrook/Sülldorf und Rissen.  

Beide Präsentationen waren in vielfacher Hinsicht hochinteressant und vermittelten neue 
Einsichten.  

Anwesend waren neben den Architekten, Stadtplanern und sonstigen Bausachverständigen 
auch zahlreiche Vertreter des Bezirksamtes. Ob auch Abgeordnete der Bezirksversammlung 
zugegen waren, konnten wir nicht feststellen.  

Den Abgeordneten der Bezirksversammlung als den demokratisch gewählten Repräsentanten 
der Bürger vor Ort sollte unbedingt und frühzeitig Gelegenheit gegeben werden, die 
Vorschläge der beiden Teams zur Kenntnis zu nehmen und zum Gegenstand eigener 
Meinungsbildung zu machen. Sehr zu empfehlen wäre daher, dass die Bezirksversammlung 
das Team 1A und das Team 1B im Rahmen einer öffentlichen Sitzung einlädt und sich auch 
noch einmal die Vorschläge präsentieren lässt. Die im Bauforum gehaltenen Präsentationen 
der beiden Teams sind dafür sehr geeignet. Beide Teams haben konkrete Modellvorschläge 
entwickelt, Team 1A hatte sogar die Zeit echte Modelle aus Papier und Styropor herzustellen. 

Auch den Bürgern des Bezirks sollte die Planungen in einer breitangelegten Kampagne 
frühzeitig vorgestellt werden, damit sich diese eine Meinung bilden und ggf. eigene Vorschläge 
einbringen können. 

Ich erlaube mir daher folgende Fragen:  

1. Beabsichtigt die Bezirksversammlung die Teams 1A und 1B des Internationalen 
Bauforums 2019 einzuladen und sich deren Gestaltungsvorschläge präsentieren 
zu lassen? 
 

2. Wenn ja, würde die Präsentation öffentlich erfolgen? 
 

3. Wenn ja, wie würde die Bezirksversammlung die öffentliche Präsentation den 
Bürgern öffentlich ankündigen wollen? 
 



4. Wie ist der Planungsausschuss der Bezirksversammlung Altona an den 
Planungen der durch den Bezirk Altona verlaufenden Magistrale 1 beteiligt? 
 

5. Ist beabsichtigt, in den betroffenen Stadtteilen: Altona, Bahrenfeld, Osdorf, 
Iserbrook/Sülldorf und Rissen, Veranstaltungen abzuhalten, in denen den 
Bürgern die Vorschläge für ihren Stadtteil präsentiert werden und in denen die 
Bürger dieser Stadtteile als die eigentlich Betroffenen wirksam (!) eigene 
Vorschläge einbringen können? 
 

6. Ist daran gedacht, die Modelle der Planer für einen längeren Zeitraum öffentlich 
auszustellen? Beispielsweise stellt die Haspa ihre Schalterhallen für 
Ausstellungen zur Verfügung – so derzeit in Rissen – könnte man also z.B. in 
den Schalterhallen der Haspa, für einen längeren Zeitraum die Modelle den 
Bürgern zugänglich machen? 

Ich werde persönlich erscheinen, um diese Fragen im Rahmen der öffentlichen Fragestunde 
der Bezirksversammlung stellen. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


